
ESCUELA NACIoNAL
DE LA JUDICATURA
Rep|úbllcá Dom¡n¡cana

Consejo Directivo

Acta No. OO4lOg de la Reunión Ordinaria del lunes 28 de julio de
2008

La reunión fue presidida por el Magistrado Dr. Jorge El lunes 28 de julio de 2008,

a las 10:O0 de 1a maña¡ra, se efectuó en el local de ia Escuela Naclonal de la Judlcatura
la primera reunión ordina¡ia de su ConseJo Directivo, del año 2008. En dicha reunión,

estuvie¡on presentes el Magistrado Presidente de la Suprema Corte de Justicia, Dr. Jorge

A. Subero Isa, Presidente del Consejo Dlrectivo, la Magistrada Jueza de 1a Suprema

Corte de Justicia, Dra. Enilda Reyes Pérez, Miembro, el Lic. José Pérez Yolq'uez,

Presidente del Colegio de Abogados, Miembro; el Juez Presidente de la Corte de Trabajo

del Distrito Nacional, Magistrado Erick José Hernández-Machado Miembro y el

Magistrado William R. Encarnación Mejía, Juez de la Sala Civil del Tribunal de Niños,

Niñas y Adolescentes de la Provincia de Santo Domingo, Miembro salieate, el Juez

Presidene del Primer Tribunal Colegiado del Distrito Nacional, Magistrado Antonio Otilio

Sá,¡lchez Mejia, a ser juramentado como nuevo representante de los Jueces de Primera

Instarrcia, el Dr. Juan Manuel Pellerano G6rnez, Mlembro.

A. Subero Isa, en su calidad de Presider

Nacional de la Judicatura. El Dlrector de la

Henry Molina Peña, participó en su condición de

La agenda presentada por el Presidente del Consejo para desarrolla¡ durante la
reunión, fue la siguiente:

1 . Lectura y Aprobación del Acta N<
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2. Entrega de reconocimiento aJ Mag. William Enca¡nación como miemb¡o
sa-liente del Consejo Directivo.

3. Juramentación Mag. Antonio Otilio Sánchez Mejía, como miembro del
Consejo Directivo representante de los jueces de lera. Instancia y sus
equivalentes.
4. Rendición del Cuentas del Director de la Escuela Nacional de la
Judicatura

a) Presentación Actividades del periodo Junio-Juüo 2O08

5. Informe Financiero:
a) Informe de compromisos o cont¡ol presupuestario marzo, abril

mayo y junio
b) Estados Financieros preliminares a 3O junio 20O8
c) Ej ecución ONAPRES preliminar
d) Presentación del Plan Presupuestal 2009
e) Descargo Informes ONAPRES Auditados de los meses agosto-

diciembre 2007
f) Descargo Estados Financieros Auditados del período ftscal 20O6

6. Asuntos Va¡ios
a) Conocimiento Caso Líc. Arnbar Diaz.

1l Lectura y aprobación del acta No. OO3/O8 de la reunión ordinaria del Consejo
Directlvo celebrada el lunes 28 de julio de 2OO8.-

Se leyó, aprobó y frrmó el Acta No.003/08 de la Reunión Ordinaria del Consejo Directivo

celebrada el lunes 26 de rnayo de 2OO8, sob¡e las actividades desa¡rolladas en el período

abril-mayo de 2O08.

2l Reconociniento miembro saliente

Se le entrega reconocimiento por su labor al Magistrado William Encarnación como

miembro saliente del Consejo Directivo.

3) Juramentació¡ nuevo miembro del Consejo

Es juramentado por el Mag. Jorge Subero Isa, Presidente del Consejo

Magistrado Antonio Otilio Sá,¡rchez Mejia como miembro recién electo

Directivo, representante de los Jueces de Primera Instancia.

Rendición de cuentas de de la Naclonal de
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El Lic. Henry Molina presenta los puntos del Eje Institucional, visitas que se producirán

con motivo del aniversario número 1O de la Escuela Nacional de la Judicatura, y demás

actividades, (ver wiki del Consejo Directivo Eje Institucional http:/ /www.enj.org/wiki).
El Lic. Luis Henry Molina convoca a la Lic. Nora Rubirosa, Gerente de Formación y

Capacitación para que presente las actividades que se realizaron en el período junio-julio

2008 en toda el Area de Formación y Capacitación: Trabajo social de los aspirantes a
jueces que se encuentran en pasantía como jueces suplentes, este trabajo se ha ¡ea-lizado

en el ma¡co del Acuerdo firmado con la Comisión Nacional de Justicia y Paz. Luego se

presenta cada uno de los cursos de formación de aspirantes y de formación continua, en

cada una de las Areas de Estudio (ver wiki http:/ /www.enj.ore/wiki/index).

Con el informe a través de la Wiki del informe al Consejo Directivo, cada uno de los

miembros del Consejo Directivo pudo ver calificaciones, foros de discusión de los

diferentes cursos de los aspirantes, asi como toda información que pudieran requerir

sobre las novedades, noticias e informaciones de cada uno de los grupos que se

encuentran en formación en la Escuela, en cada una de Ias Áreas de Estudio.

EI magistrado Erick Herná,¡rdez propone que el curso de Ética le sea ofrecido a los jueces

que participan en el concurso de ensayo sobre ética Judicial, de esta manera se motivan

los jueces a que participen en el curso de ética, luego se le otorgará a1 mejor trabajo un
premio, según lo haya considerado el Pleno de la Suprema Corte de Justicia. La

propuesta del magistrado He¡ná¡rdez Machado es considerada muy oportuna y es

aprobada.

Al presentar el trabajo realizado por los Aspirantes que se encuentran en función de

Suplentes de Juez de Paz, en diferentes puntos del país, el magistrado William

Encarnación presenta el problema de que el apoyo económico suministrado por la ENJ,

mensualmente, resulta escaso pa-ra los grandes gastos que deben hacer en 1os pueblos a

los que son destinados. Luís Henry Molina, Director de la ENJ, corrobora diciendo que

para eI 2009 está contemplada una aJruda en el presupuesto, pero que 1o ideal

poderle otorgar, desde el Pode¡ Judicial, üáticos por concepto del trabajo de juez

que están realizando. EI magistrado Subero muestra su acuerdo y le pide a

Molina que se reúna con el Dr. Pablo Garrido, Director General de Carrera Ju
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que a¡alicen la posibilidad de otorgarle una ayrda supiementaria a los aspirantes que se

encuentran realiza¡do ese servicio.

3. Informe Financiero, la Lic. Alicia TeJada, Gercnte de Gestlones de la Bscuela
Naclonal de la Judicatura, presentó los siguientes puntos a los miembros del
Consejo Directivo:

a) Informe de compromisos o control presupuestario r¡arzo, abnl mayo y junio
b) Estados Financieros preliminares a 30 junio 2008
c) Ejecución ONAPRES preliminar
d) Presentación del Pla¡ Presupuestal 2009
e) Descargo Informes ONAPRES Auditados de los meses agosto-diciembre 2OO7
f) Descargo Estados Fina¡cieros Auditados del período frscal 2006

El Consejo de Directores en pleno de la ESCIIELA NACIONAL DE LA
JUDICATITRA, luego de haber escuchado y tenido a la vista el Informe presentado
por el Departamento de Auditoría Interna de la Suprema Corte de Justicia, en lo
referente a Ia ejecución del programa ONAPRES dura:nte el período de los meses
agosto, septiembre, octubre, noviembre y diciembre de 2OO7, así corno los Estados
Fina¡rcieros auditados del 2006, ha encontrado satisfactorio el mismo, el cual
refleja su correcta ejecución, y en consecuencia conflere el más amplio descargo al
Director de la Escuela, al P¡esidente del Consejo Directivo, así como a los
miembros de dicho Consejo Directivo, por su administración durante este período.

De todo lo cua-l el Consejo Directivo tuvo conocimiento, hizo las preguntas
correspondientes y se descarga al Director y Presidente del Consejo Directivo de los
informes ONAPRES auditados en los meses agosto, septiembre, octubre, noviembre
y diciembre de 2OO7 , así como los Estados Financieros auditados del 2OO6.

Del rnismo modo la Lic. Tejada presentó 1as gestiones de la Escuela Nacional de la
Judicatura, de todo 1o cual queda constancia en la Wiki que contiene el informe
presentado a.l Consejo Directivo:

e=Junio 2008.

La Dra. Gervasia Valenzuela Sosa, Sub-Directora de la Escuela, presenta el PIa¡t de
Trabajo de la Escuela Nacional de la Judicatura para e\ 2OO9,luego de Io cual se
presenta el presupuesto para el,2OO9 (ver adjunto presentación del Plan de Trabajo
2009 y Presupuesto 20O9).

Tarto el plan de trabaJo del 2OO9, como el Presupuesto para el 2OO9
aprobados de manera u¡ánlme por los miembros del ConseJo
mismos serán entregados a la Dirección de
Dirección General Técnica del Poder Judicial.



1. Asuntos varios:

Se conoce el caso de la Aspirante Ambar Mabel Díaz, el cual se presenta por
acuerdo en el anterior Consejo Directivo de tratar la pertinencia de conocer la
soücitud reaiizada por 1a magistrada Josefa del Carmen Disla, al Mag. Erick
Her¡ánd,ez. Se discute el tema entre los miembros del Consejo Directivo y se
declde ma¡teaer la sanclóa apllcada. El Consejo Directivo comisiona al Director
de la ENJ pa¡a que Ie envíe una comunicación a la Lic. Amba¡ Mabel Díaz,
comunicándole que se le mantiene 1a sanción y que haga la misma comunicación a
todas las personas que han mostrado interés en el asunto.

El Presidente del ConseJo Directivo, Mag' strado Dr. Jorge A. Subero Isa puso término a
la reunión a las 12:30 p.m., quedando indicada la agenda de la próxima reunión a
celebra¡se el lunes 25 de agosto de 2008, y estaría conformada por los siguientes puntos:

1. Lectura y aprobación del acta de la reunión anterior;

2. Rendición de cuentas por el Director sobre las actividades desarrolladas durante el

período transcurrido desde la última reunión redtzad'a;

3. Examen de los asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del Consejo

Directivo; y

4. Asuntos urgentes no consignados en eI orden del día.

Esta acta que recoge las principales incidencias acaecidas dura¡rte dicha reunión, fue

Ieída al Consejo Directivo de Ia Escuela Nacional de la Judicatura el lunes 25 de agosto de

2OO8, durante el desa¡rollo de la reunión ordina¡ia del Consejo Düectivo, estando los

miembros del Consejo Directivo arriba indicados presentes de acuerdo con su contenido,

quienes procedieron a b¡ica¡la.

Presidente del Consejo Di¡ectivo
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Secretario
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